



## **Día Mundial de las Madres y los Padres**

**1 de junio de 2023**

### **Reconocer la labor de madres y padres en todo el mundo**

Desde la década de 1980, ha sido creciente la atención al importante papel de la familia por parte de la comunidad internacional. La Asamblea General ha adoptado varias resoluciones y ha proclamado el Año Internacional de la Familia y el [Día Internacional de las Familias](#).

Al destacar el papel fundamental de madres y padres en la crianza de los hijos, el [Día Mundial de las Madres y los Padres](#) reconoce que la familia tiene la responsabilidad primordial en la alimentación y protección de niños y niñas. Para el desarrollo pleno y armónico de su personalidad, niños y niñas deben crecer en un entorno familiar y en un ambiente de felicidad, amor y comprensión.

Declarado por la [Asamblea General en 2012](#), el Día Mundial de las Madres y los Padres brinda la oportunidad de reconocerles por su "compromiso altruista hacia los niños y niñas y por su sacrificio de por vida para nutrir esta relación".

#### **La importancia del apoyo familiar y parental**

Las familias, las madres y los padres y las personas cuidadoras desempeñan un papel central en el bienestar y en el desarrollo infantil. Ofrecen identidad, amor, cuidado, provisión y protección a niñas, niños y adolescentes, así como seguridad económica y estabilidad. En línea con el espíritu de la Convención sobre los Derechos del Niño, el apoyo familiar y parental se reconoce cada vez más como parte importante de las políticas sociales nacionales y de los programas de inversión social, con el objetivo de reducir la pobreza, disminuir la desigualdad y promover el bienestar parental e infantil positivo.



Producido por UNICEF, esta serie de podcasts (en inglés) examina cómo la pandemia ha afectado a nuestras vidas y presenta a expertos globales y padres y madres que discuten una amplia gama de temas. Ofrecen información, consejos útiles y orientación práctica para apoyar a niñas y niños a prosperar en este nuevo mundo.

**ESCUCHAR**

## Antecedentes

Durante la década de 1980, las Naciones Unidas comenzaron a centrar su atención en cuestiones relacionadas con la familia. En 1983, basándose en las recomendaciones del Consejo Económico y Social, la Comisión de Desarrollo Social en su Resolución sobre el papel de la familia en el proceso de desarrollo ([1983/23](#)) solicitó al Secretario General que aumentara la conciencia entre los tomadores de decisiones y el público en general sobre los problemas y necesidades de la familia, así como sobre formas efectivas de satisfacer esas necesidades.

En su [Resolución 44/82](#), de 9 de diciembre de 1989, la Asamblea General proclamó 1994 como el **Año Internacional de la Familia**; y en la Resolución 47/237 de 1993, la Asamblea General decidió que el 15 de mayo de cada año se observara como [el Día Internacional de las Familias](#).

En 2012, la Asamblea General [proclamó el 1 de junio](#) como el Día Mundial de las Madres y los Padres, para ser observado anualmente en honor a las madres y los padres en todo el mundo.